

# 文化否定の手法に疑問

すいた市民しんぶん 対談

**トツ・プダウンの手法に疑問**

鳥越 吹田市長さんが「存続なら財政援助」と言ったが断つて：

有田 創作児童文学——若手作家に頑張つてもらいたい

鳥越 知事にはお子さんが7人おられて、「子どもが笑う府政」と公約されましたけれど(笑)。この年になつてよもやこんな難題に直面するとは思いもよりませんでした。余生はゆづくりと過ごそうと考えいたのに(苦笑)

有田 最後に児童文学について。鳥越さんは、日本の児童文学の質が低下していると嘆いておられますか?

鳥越 創作児童文学のレベルが特に



ワッハ上方 上方演芸と上方喜劇の歴史と文化を学ぶ常設展示も

ともと大阪府が「寄贈してほしい」と手を挙げたのですし、蔵書や資料のおかげで府民だけでなく、全国の児童文学にかかる人たちは大いに勉強できたのですから。文化・芸術というものは、利益を生み出す商売ではないので、行政が手を差し伸べて保護・育成するべきものですが、このような発言が統くと、知事の見識を疑いますし、何といつても子どもへの愛情が感じられませんね。

**創作児童文学——若手作家**

ともと大阪府が「寄贈してほしい」と手を挙げたのですし、蔵書や資料のおかげで府民だけでなく、全国の児童文学にかかる人たちは大いに勉強できたのですから。文化・芸術というものは、利益を生み出す商売ではないので、行政が手を差し伸べて保護・育成するべきものですが、このような発言が統くと、知事の見識を疑いますし、何といつても子どもへの愛情が感じられませんね。

鳥越 知事にはお子さんが7人おられて、「子どもが笑う府政」と公約されましたけれど(笑)。この年になつてよもやこんな難題に直面するとは思いもよりませんでした。余生はゆづくりと過ごそうと考えいたのに(苦笑)

有田 最後に児童文学について。鳥越さんは、日本の児童文学の質が低下していると嘆いておられますか?

鳥越 創作児童文学のレベルが特に



府立図書館との統合が検討される国際児童文学館

鳥越 吹田市長さんが「存続のため吹田市としても財政援助しても良い」と大阪府に申し出られたそうですが、府は断つたようです。橋下知事は「何が何でも廃止する」という方針のようですね。これでは最初に寄贈したときの約束が違ってしまいます。信義に反するやり方

でやつてきて、楽しそうに絵本を読んだり、紙芝居を見たりしていい。そんな光景を見て、「ありがとうございます」と感謝しています。実際に大阪府議会も吹田市議会も現地存続を望む決議が上がっています。

**吹田市が「存続なら財政援助」**

と言つたが断つて：

有田 先日、知事と面談されました。新聞にも大きく報道されていました。黙つて隠し撮りすると、あれだけ議論したのに、職員の動き方が変わつてないじゃないか」と「怒りのコメント」をされました。でもこれは不思議なコメントです。第一に「主語がない」。いつたい誰と誰が議論したのか? 議論は何回で何時間したのか? 普通に考えれば、議論の相手は当事者ですね。でも少なくとも私は児童文学館を運営している独立行政法人とは一度も議論していません。では職員と議論したのか? 職員と「橋下維新改革プロジェクト」とが話し合つたこともない。では50万点に及ぶ蔵書、資料を提供した寄贈者とか? やはり一回も議論していません。最後に大阪府民と? 府民も寝耳に水だつたわけで、結局、知事は一度も関係者と話し合わずに、廃止を決めておられるのです。

有田 それで吹田選出の府会議員さんが「寄贈者に一言のあいさつもなしに廃止するのは失礼ではな

有田 私はマンガはあまり読まないのですが、日本のマンガ文化は国際的にも評価が高いのですが。現代のマンガは、まだお一人を越えていない。どうしても「テレビゲームのような」マンガになつますね。

有田 鳥越さんは各地で「子どもとの本にかかる仕事をしているからこそ、平和の大切さを感じる」とおっしゃつてますが。

トツ・プダウンに対し

鳥越 私は1929年の生まれで、物心ついたころには15年戦争が

いか?」という質問があつて、知事との面談が設定されたのですね。

**「何が何でも廃止」と橋下言明。**

**「金の問題ではない」とハッキリ**

鳥越 1月21日に知事とお会いしました。最初、面談時間は30分と言われ、「短いな」と感じましたが、実際の面談は約70分間でした。

こちらがひとこと言うと、知事から二言も三言も返つてくるので、長くなつたのです(笑)。

面談して分かったことは、①廃止の理由を財政難とされているが、実はそうではない。知事はハッキリと「金の問題ではありません」と言いました。だから吹田市からの援助も断つたのだと思います。そして②効率が悪い、といっていたのも実は違う。「来館者の多少はどうでも良いこと」と。

有田 では何ですか? 財政難といふのが廃止の理由だと思つてました

鳥越 「何が何でも廃止したい」と知事が思つてゐるからです。知事は文化や芸術を目の敵にされているところがあるようです。だからお笑いのワッハ上方も大阪センチュリー交響楽団も廃止。知事の幼少時代に何があつたのかはわかりませんが、この問題の原因は知事個人の心の中にあるようです。

有田 行政はトツ・プダウンの意思のみでは進みません。明確な根拠もなしに、ただ「潰す」だけでは、地方自治ではなくなりますよ。廃止してほしい、という府民の声があるか、どうしてもやりくりできないという予算などの明確な理由がない限り。

鳥越 面談時に、知事がハッキリと「(そんなに反対するなら)蔵書を寄贈者に返します!」とおっしゃつた。私としても返していただけるなら返してほしいですよ。でも一方で東大阪の府立図書館への移転費用を、すでに予算計上しておられる。また知事が「返す!」と言つても、教育委員会が本当に返す意思があるのか? そもそも返していただけられるのなら移転する必要はないわけですから。

有田 そもそも「返す!」と逆ギレする発想自体が問題ですね。もろに取り締まつた。すると親たちが「よく取り締まつてくれた」と手をたたく。次第に検閲が進んでいき、やがて物も言えない社会になつた。知事が「中学校での携帯電話禁止」を言い出したでしょ。あれもそう。最初は歓迎され、支持されるところから。トツ・プダウンに対して誰も反対できなくなる社会というのは恐ろしい。今回の府立国際児童文学館廃止提案、結果はどうなるか分かりませんが、私はあくまで現状維持、つまり吹田の万博公園での存続を求めて頑張りますので、応援



大阪センチュリー交響楽団 夏の夜、恒例の野外コンサート(服部緑地公園)